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Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos do CRF-SP 1 
Ata da XI Reunião Ordinária Anual 2 

13/11/2019 3 
Às dezoito horas e vinte e oito minutos do décimo terceiro dia do mês de novembro do ano de dois 4 
mil e dezenove, deu-se início à XI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Plantas 5 
Medicinais e Fitoterápicos do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 
pela Dra. Cristina Laurinda Simões. 7 
Presenças Registradas: Dra. Cristina Laurinda Simões, Dra. Hannah Maureen Garcia Mota, Dr. 8 
Marcelo Alfredo Nogueira, Dra. Márcia Silva Gomes, Dr. Paulo Eduardo Orlandi Mattos, Dra. Salette 9 
Maria Krowczuk de Faria, Dra. Sônia Valeria Bonotto e Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha– Gerente 10 
do Datep. 11 
Ausências Justificadas: Dra. Katia Suzi da Silveira Silva, Nilsa Sumie Yamashita Wadt e Renata 12 
Chagas Monteiro.  13 
Presente pela primeira vez: Dra. Hannah Maureen Garcia Mota participa das reuniões pela 14 
primeira vez, se apresenta e recebe as boas-vindas da Comissão: Conclusão: Comissão ciente                              15 
1. APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA:  16 
1.1. Ata da X Reunião Ordinária, realizada em 23/10/2019 - Após lida e aprovada, a Ata foi 17 
assinada e deverá ser encaminhada para a Diretoria do CRF-SP. Encaminhamento: Ao Datep 18 
para enviar a ata à Diretoria do CRF-SP para homologação. 19 
2. ATA DA SECCIONAL – Não houve. 20 
3. INFORMES: 21 
3.1. Reunião Plenária - 25/11 – 19h30min - Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha informa 22 
que a plenária é aberta a todos os farmacêuticos, é transmitida ao vivo no Portal do CRF-SP e, 23 
posteriormente, no canal do YouTube do Conselho Regional de Farmácia; e comenta que até o 24 
momento não há pauta definida e que as comissões também podem sugeri-las. Conclusão: 25 
Comissão ciente. 26 
3.2.  6º Encontro de Jovens Farmacêuticos – Internacionalização: um mundo de 27 
oportunidades - Universidade São Judas – Mooca - 23/11/19 das 9h às 16h30min. Dr. 28 
Marcelo Ferreira Carlos Cunha informa que esse evento é uma iniciativa do Comitê Jovem; e 29 
terá como tema “internacionalização”, contará com a participação de profissionais que atuam e 30 
atuaram fora do país. Acrescenta que haverá ainda uma palestra realizada por representantes da 31 
Nestlé. Conclusão: Comissão ciente. 32 
3.3. Olhar multiprofissional no uso racional de antimicrobianos – 12/12/19 das 19h às 33 
22h – Sede. Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha informa que o referido evento será um fórum 34 
multiprofissional que terá a participação de profissionais de outras áreas da saúde, tais como, 35 
médicos, médicos veterinários e farmacêuticos, será realizado na Sede do CRF–SP; acrescenta 36 
que a Diretoria do CRF-SP deseja torná-lo permanente e convida todos para participarem. 37 
Conclusão: Comissão ciente 38 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO:  39 
4.1. Palestra PANCS -  Prof. Dr. Marcos Furlan apresenta sua palestra. Conclusão: Comissão 40 
ciente. 41 
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4.2. Protocolo de tratamento de fitoterapia (protocolo calmante) - Dra. Cristina Laurinda 42 
Simões apresenta o arquivo do Protocolo com as sugestões enviadas pela Dra. Nilsa. A Comissão 43 
estuda as sugestões e faz os ajustes necessários. Conclusão: Comissão ciente. 44 
4.3. Palestras técnicas com especialistas – Dra. Cristina Laurinda Simões sugere uma 45 
palestra do Dr. Fernando Amaral com o tema Osmologia para dia 11/12 a partir das 19h, aberta 46 
a todos farmacêuticos interessados. Encaminhamento: Ao Datep para as devidas providências. 47 
4.4. Grupo Técnico Cannabis - Dra. Cristina Laurinda Simões comenta que houve reuniões 48 
conjuntas das Comissões Assessoras de Farmácia Magistral, Plantas Medicinais e Fitoterápicos e 49 
Suplementos Alimentares, para discutir as duas consultas públicas lançadas pela Anvisa referentes 50 
ao  cultivo controlado e a fabricação de medicamentos a partir da planta; explica que o grupo terá 51 
como objetivo principal pleitear a aprovação dessas legislações visando promover melhor 52 
tratamento medicamentoso em casos que esse tipo de medicação seja adequada. Conclusão: 53 
Comissão ciente. 54 
4.5. Palestra sobre Sarms - Assunto não discutido. Encaminhamento: Ao Datep para pautar 55 
na próxima reunião. 56 
4.6. Parecer técnico - Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha explica que essa é uma demanda 57 
da Diretoria do CRF-SP, para que cada Comissão elabore o referido documento com argumentos 58 
técnicos que defendam a importância do profissional farmacêutico em sua respectiva área 59 
Conclusão: Comissão ciente. 60 
5. ENCERRAMENTO: Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e sete minutos, Dra. 61 
Cristina Laurinda Simões encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e 62 
aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião ordinária. Redigida por 63 
Thiago Lopes Fagundes.  64 

Dra. Cristina Laurinda Simões:  ____________________________________________________ 65 

Dra. Hannah Maureen Garcia Mota__________________________________________________  66 

Dra. Márcia Silva Gomes__________________________________________________________ 67 

Dr. Paulo Eduardo Orlandi Mattos___________________________________________________ 68 

Dra. Salette Maria Krowczuk de Faria: _______________________________________________  69 

Dra. Sônia Valeria Bonotto: _______________________________________________________ 70 


